

Mit dem Datenspiegel die Basis der Pauschalen erkunden

Mit dem Datenspiegel ermöglicht die OAAT AG einen tiefen Einblick in die Anatomie der ambulanten Pauschalen. Die Anwender können die Datenbasis transparent einsehen – eine Neuheit im ambulanten Bereich!

Der Datenspiegel basiert auf den Kalkulationsdaten der ambulanten Patientenpauschalen und somit auf den plausibilisierten Kosten- und Leistungsdaten der datenliefernden Spitäler der Jahre 2019, 2020 und 2021. Gegliedert in Capitula stellt der Datenspiegel die einzelnen Pauschalen aggregiert dar, so dass keine Rückschlüsse auf einzelne Spitäler oder Patientenkontakte möglich sind.

Auf Ebene des Katalogs beschreibt der Abschnitt «Generelle Kennzahlen des Systems» die Datengrundlage der ambulanten Patientenpauschalen. Weiter sind statistische Kennzahlen zur Abbildungsgüte, z.B. R2 oder RMSE, erklärt und transparent abgebildet.

Innerhalb der Patientenpauschalen sehen Sie die Anzahl Patientenkontakte, die der Kalkulation zugrunde liegen, und die jeweiligen Kostengewichte. Neben demografischen Merkmalen wie Geschlecht und Alter sind Box-Plots mit ergänzenden Kennzahlen wie z.B. Homogenität hinterlegt, welche die Behandlungskosten innerhalb einer Patientenpauschale darstellen.

Wertvolle Anwendungsmöglichkeiten

Mit dem Batchgrouper (siehe Newsletter 07) können Sie mit Ihren Patientenkontakten Simulationen durchführen. Und wenn Sie die Simulationen mit den Behandlungskosten Ihrer Institution anreichern, können Sie die Ergebnisse mit allen anderen datenliefernden Spitälern vergleichen. Ebenso können Sie demografische Merkmale Ihrer Patientenkontakte jenen der gewählten Pauschale gegenüberstellen. Schliesslich können Vergleiche zwischen Ihren spitalspezifischen Daten und denen der Vergleichsspitäler Hinweise auf mögliche Ausdifferenzierungen in der Entscheidungsbaumlogik geben. Sie haben daraufhin die Möglichkeit, diese über den Antragsprozess in die regelmässige Aktualisierung des ambulanten Pauschalensystems einzubringen.

Werfen Sie einen Blick in den Datenspiegel und probieren sie ihn aus, es lohnt sich – Sie gewinnen wertvolle Erkenntnisse zur eigenen Institution und erhalten nebenbei ein besseres Verständnis zu den ambulanten Patientenpauschalen.